



PÁGS. 36 Y 42

HACEN 'LIMPIA' EN BÚNKER

Acuerdan lucha contra fentanilo

ALISTAN CAMPAÑA. Rosa Icela Rodríguez, titular de Seguridad Pública, será la encargada de la estrategia para combatir el fentanilo por parte de México; será la contraparte de Elizabeth Sherwood-Randall, de EU.

AMLO SE REÚNE CON ENVIADA DE CASA BLANCA

Pactan México y EU medidas conjuntas contra el fentanilo

Previo al encuentro, el Presidente criticó: "¿Por qué no atienden ellos el problema de la distribución?" de este estupefaciente

Rosa Icela Rodríguez, titular de la SSPC, será la encargada de tratar este asunto

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

PEDRO HIRIART
phiriart@elfinanciero.com.mx

El combate al fentanilo entre México y Estados Unidos va ahora por una campaña para advertir las consecuencias del consumo, informó Marcelo Ebrard, secretario de Relaciones Exteriores, al concluir la reunión entre el presidente Andrés Manuel López Obrador y Elizabeth Sherwood-Randall, consejera

de Seguridad Interior de la Casa Blanca.

"Se acordó una campaña binacional que será la primera en la historia entre México y Estados Unidos para informar a los jóvenes qué significa el fentanilo, por qué es una amenaza y un peligro para todas las familias", comentó al salir del encuentro en Palacio Nacional.

La campaña es parte del seguimiento al Plan Bicentenario. El Ejecutivo mexicano propuso que ésta inicie a la brevedad, y cada país hará la parte que le corresponde, respondió Ebrard cuando se le cuestionó quién pagaría la campaña.

Por la mañana, en su conferencia, el presidente López Obrador se pronunció por que Estados Unidos combata el consumo, pues es algo

que en México no se da.

"Aquí nosotros no producimos fentanilo y nosotros no tenemos consumo de fentanilo, y lamentamos mucho lo que está pasando en Estados Unidos, pero, ¿por qué no atienden ellos el problema? ¿Por qué ellos no combaten la distribución del fentanilo en Estados Unidos, los cárteles de Estados Unidos que se encargan de distribuir el fentanilo y más a fondo? ¿Por qué no atienden a sus jóvenes?"

De acuerdo con el canciller, en el encuentro que duró alrededor de tres horas, el Presidente pidió a la delegación estadounidense que se atiendan las causas del consumo de drogas, e insistió en el control de armas.

En la reunión, también se pre-

sentaron resultados, como un acumulado de más de 6 toneladas de incautación de fentanilo y baja de 10% en homicidios.

Como parte de los acuerdos, también se informó que Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, será la contraparte de Sherwood-Randall.

El Presidente destacó en Twitter que la reunión fue "muy buena", y también se habló "de la decisión del presidente Joe Biden de respetar nuestra soberanía".

En otro encuentro, Liz Sherwood-Randall y el fiscal Alejandro Gertz Manero acordaron incrementar el número de personas dedicadas a combatir el fentanilo.

Además, la embajada señaló que se implementará una nueva estrategia, con la que se buscará evitar que los químicos utilizados para fabricar esta droga lleguen a México.

"Se acordó abordar el problema de forma multilateral, e incluir a China, para impedir que el flujo de precursores químicos llegue a nuestro hemisferio", sostuvo.

Asimismo, la misión dio a conocer que durante la visita, las autoridades estadounidenses también sostendrán reuniones para hablar sobre el secuestro de cuatro estadounidenses y el homicidio de dos de ellos en Matamoros.

"La delegación se reunirá con representantes del gobierno de México para dialogar sobre áreas de mayor cooperación y sobre la investigación en curso del secuestro de cuatro estadounidenses en Matamoros, dos de los cuales murieron", expuso.

Posteriormente, el embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, señaló que "México y Estados Unidos tenemos que coordinar esfuerzos contra el tráfico y producción ilícita de fentanilo".



Coordinación. El presidente López Obrador encabezó la reunión con la comitiva estadounidense, ayer, en Palacio Nacional.

"Vamos a llamar a que no se vote por ese partido, por intervencionista, inhumano, hipócrita y corrupto"

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR
Presidente de México

ESPECIAL

"ES EXTRAVAGANTE Y COSTOSO", CRITICA

Hacen 'limpia' en búnker del C-5 ante visita de AMLO

El Presidente asegura que Genaro García Luna gastó 3 mil mdp "en una faramalla"

DIANA BENÍTEZ
dbenitez@elfinanciero.com.mx

El búnker de la Secretaría de Seguridad Pública, inaugurado en los tiempos de Genaro García Luna, fue sometido a una "limpia" ante la llegada del presidente Andrés Manuel López Obrador.

Ayer, el mandatario decidió encabezar en este centro de inteligencia la reunión diaria de seguridad, y posteriormente la conferencia de prensa matutina, a fin de exhibir ante los medios de comunicación cómo el exsecretario, encontrado culpable en Estados Unidos por proteger al *Cártel de Sinaloa* y preso en ese país, gastó más de 3 mil millones de pesos para una "faramalla".

"Hicieron una limpia, primero, una buena sahumada los científicos nuestros", dijo entre risas el mandatario para justificar el retraso



Recorrido. Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad, ayer, en conferencia.

de 15 minutos con el que inició la conferencia.

Con tan sólo una hora en ese espacio, comentó que es "extravagante, muy costoso, así, espectacular, como de película, nada más van a ver el túnel y es impresionante".

Ese túnel se encuentra detrás de

la sala de crisis, tiene un largo de 400 metros y conduce directamente a la oficina ahora de la secretaria de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez Velázquez.

El mandatario pasó y se fotografió con la secretaria en el túnel.

El búnker comprende un piso

superior y tres subterráneos.

Al bajar estos tres pisos, se llega a la denominada sala de crisis, un cuarto amplio con una mesa octagonal y lugares disponibles para 35 personas, cada uno con teléfono y micrófono.

En lugar de muros, cuenta con espejos que reflejan pantallas monitoreadas por agentes, y desde las cuales se ve información sobre vigilancia aérea, el atlas de riesgo, el sísmológico nacional y monitoreo de medios de comunicación, explicó el comandante Arreola, de la Guardia Nacional, en un recorrido a medios.

Rodríguez Velázquez indicó que el espacio nunca cumplió su objetivo de estar conectado a 600 puntos del país.

"No hubo confianza de parte de las Fuerzas Armadas para mandar la información, ahí están los centros de datos de las operaciones del pasado reciente", aseguró la funcionaria.

"La realidad, como lo van a ver a continuación, este espacio era usado principalmente para que García Luna invitara a personajes de la vida pública, política, para demostrar la supuesta fuerza de inteligencia y el trabajo de la Policía Federal; llenaron este centro de pantallas para apantallar".

La secretaria dejó entrever que fue un capricho del expresidente Felipe Calderón, basado en las expectativas que le generó la serie televisiva *24 Horas*.

Para ello se gastaron 3 mil 365 millones de pesos, aunque, en estimaciones del Presidente, el costo real sería de mil millones, "cuando mucho, nada más que se bañaban".

ESPECIAL